

## Protokoll der 17. AStA-Sitzung am 26.09.2022

Beginn: 17:30 Uhr

Ende: 18:50 Uhr

Anwesend:

Pippa Schneider (Vorsitz)  
Paul Hesse (Finanzen)  
Hannah Bornemann (Hochschule)  
Ann-Julie Blume (Soziales)  
Till Hampe (Außen)  
Felix Schabasian (Politische Bildung)

Moderation: Pippa Schneider

Protokoll: Patrick M.

### Tagesordnung

---

- TOP 0: Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit
- TOP 1: Annahme des Protokolls der 15. Sitzung (29.08.2022) und der 16. Sitzung (12.09.2022)
- TOP 2: Feststellung der Tagesordnung
- TOP 3: Berichte der Referent\*innen
- TOP 4: Finanzwirksame Beschlüsse
- TOP 5: Initiativenförderung
- TOP 6: Gartennutzung
- TOP 7: Stilbrvch Nutzung
- TOP 8: Raumvergabe WiSe
- TOP 9: Raum für die VfSB
- TOP 10: Schlüsselvergabe
- TOP 11: Sonderpreis
- TOP 12: Datenschutz Nachzahlung
- TOP 13: Weitere Beschlüsse und mündliche Anträge
- TOP 14: Verschiedenes

## TOP 0: Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit

---

Pippa eröffnet die Sitzung.

Es wurde ordnungsgemäß geladen und die Sitzung ist beschlussfähig.

## TOP 1: Annahme des Protokolls der 15. Sitzung (29.08.2022) und der 16. Sitzung (12.09.2022)

---

Das Protokoll der 15. Sitzung (29.08.2022) wird einstimmig angenommen. Das Protokoll der 16. Sitzung (12.09.2022) wird einstimmig angenommen.

## TOP 2: Feststellung der Tagesordnung

---

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen einstimmig angenommen.

## TOP 3: Berichte der Referent\*innen

---

Vorsitz:

- Übergabe wurde angefangen, ist noch in Arbeit
- Daten wurden gesammelt und zur Übergabe bereitgestellt
- LAK-Treffen in Hannover (am 28.09.2022) mit einem Stand der LAK zu den studentischen Forderungen zur Wahl
- Interesse an Koordination für die Landesstudierendenvertretung

wird gesucht, bisher nur eine Person aus Osnabrück interessiert

#### Hochschule:

- Vorbereitung auf den Strategieprozess, Treffen mit verschiedenen StuKos
- Präsidium will keine Verwaltungsstellen entfristen; dadurch kommen nur schwer Stellen nach
- Systemakkreditierung; Treffen mit Abteilung Studium & Lehre, Klären des weiteren Vorgehens
- Planung eines Infotreffens zu Hochschulpolitik
- Erstsemesterbetreuung arbeitet, AK am Mittwoch
- Flyer der Alternativen O-Phase ist durch, nur als Bewerbung hier drinnen

#### Finanzen:

- Quartalsbericht ist fertig

#### Außen

- Anträge für die Ordnungen fertiggestellt
- Vorbereitung fürs Treffen zu European Studies
- Treffen mit refugee Law Clinic und VfSB

#### Soziales

- Annie war im Urlaub
- Tagesgeschäft
- Broschüre mit Unterstützungsangeboten ist in Arbeit, steht inhaltlich größtenteils, Layout folgt
- Website wird überarbeitet, Englische Übersetzungen sind fast durch und ansprechender gestaltet

- Post zur BafÖG-Reform
- Elterncafé am Freitag

### Politische Bildung

- Veranstaltungen wurden durchgeführt:
  - o Gedenkstättenfahrt
- Im Herbst soll eine Wahl-Veranstaltung kommen, Ende Herbst kommt ein Bericht dazu, in den Sitzungen wird auf dem Laufendem gehalten
- Veranstaltungs-Reihe zur Polizei
- Weitere Veranstaltungen in Planung

### Top 4: Finanzwirksame Beschlüsse

---

Begünstigte*r	Summe (in Euro)	Grund
Patrick Mack	660,55€	Corona Tests --> Vergleichsangebote liegen vor
Firma Büscher	474,09€;	Renovierungsarbeiten
Erstsemesterbetreuung	2871,47€	3725 AStA-Becher --> Vergleichsangebote liegen vor

→ Alle Beschlüsse sind einstimmig angenommen

### TOP 5: Initiativenförderung

---

1	Catcalls of Göttingen	180€
2	NIKA	942€

Insgesamt: 1122€

Beide Anträge werden mit 5 Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen

### TOP 6: Gartennutzung

---

Die VfSB würde gerne den AStA Garten während der O-Woche für eine Veranstaltung nutzen. Die Veranstaltung ist am 21. Oktober zwischen 11 und 14 Uhr mit ein bisschen Zeit zum Aufbauen vorher. Dort soll eine Peer-to-Peer-Beratung angeboten werden, sofern das Wetter das erlaubt. Der Garten ist zu diesem Zeitpunkt frei. Der AStA beschließt dies einstimmig.

### TOP 7: Stilbrvch-Nutzung

---

- Psychologie HSG am 20.10.2022  
→ Einstimmig angenommen

### TOP 8: Raumvergabe WiSe

---

Es liegen folgende Anträge vor:

- Conquer Babel: Mittwochs, 18:30-20:30 Uhr mit 10 Leuten und  
Dienstags, 17:00-19:00 Uhr mit 15 Leuten
  - DAF: Dienstags um 20 Uhr
  - FSR Mathematik & Informatik: Montags ab 18 Uhr (zweiwöchentlich) mit 16 Personen
- Alle einstimmig angenommen

### TOP 9: Raum für die VfSB

---

Die VfSB will einen dauerhaften Raum als Büro haben, damit sie dort, speziell im Winter, arbeiten können. Nach einem "Ringtausch" kommt eine Gruppe in den Keller, dafür wird ein Raum für die VfSB frei.

Dies wird einstimmig angenommen.

## TOP 10: Schlüsselvergabe

---

Das Kulturkollektiv bekommt neue Schlüssel für das Stilbrvch. Dazu müssen welche nachgemacht werden. 2019 wurden das letzte Mal Generalschlüssel für das Stilbrvch nachbestellt, einer kostete damals 22,15 EUR plus 6,95 Porto. Der AStA beschließt einstimmig, dass 5 Schlüssel nachgemacht werden.

## TOP 11: Sonderpreis

---

Zur Auswahl stehen die Themen Nachhaltigkeit und Internationalisierung.

Der AStA beschließt als Thema für den Sonderpreis Nachhaltigkeit festzulegen. Dies wird Herrn Richter von der Uni mitgeteilt, damit das im Newsletter und auf der Meldewebsite eingetragen werden kann.

## TOP 12: Datenschutz Nachzahlung

---

Wir wollen eine Nachzahlung an den Datenschutzbeauftragten leisten, weil dieser schon seit Beginn der Legislatur arbeitet.

Dazu gab es Rücksprache mit der Rechtsabteilung.

Hintergrund ist, dass seit dem 01.04 die Arbeit gemacht wurde, beispielsweise bei der Urwahlorganisation und dem Newsletter und der Unterstützung von Fachschaften.

Dies wird einstimmig beschlossen (5 x Ja, 1 Enthaltung).

## TOP 13: Weitere Beschlüsse und Mündliche Anträge

---

### StuPa Vorbereitung

- Sergio wird von Fee vertreten, eine halbe SB soll von Fee an Jakob von Dömming gegeben werden

### Ophasen Vorstellung

- Vorstellungen in den O-Phasen der FSRe & FGen; dazu besteht ein Pad
- Die Vorstellungen sollen verteilt werden, damit nicht alles an einzelnen Personen hängen bleibt

### Anti-Rassismus Plattform

- Marie übernimmt das

## TOP 14: Verschiedenes

---

- Der AStA bedankt sich bei Pippa für ihren unermüdlichen Einsatz für die Studierendenschaft in den letzten Jahren und wünscht ihr alles Gute für die Zukunft
- Am 01.11. soll eine Podiumsdiskussion für den Tag der Lehre stattfinden zu Studienqualität und Nachhaltigkeit
  - Mit Tolan, SL, GM, ...
  - Wer soll für die Studis dabei sein?
  - SL wünscht sich Studi als Moderator\*in
    - Vielleicht nicht einen Studi dazustellen für die Moderation, da die ganze Aktion sehr fraglich ist; wir stehen nicht hinter den Ideen

- AStA ist nur indirekt dabei; die Lenkungsgruppe will auch, dass der Workshop nicht “Studium für alle”, da man ein “Studium für exzellente Studis” anstrebt
- Getroffene Entscheidung muss mit Hannah rückbesprochen werden, da sie im Lenkungsausschuss sitzt; Annie spricht mit ihr
- Thema wird auf die kommende Sitzung verschoben
- Nach der O-Phase geht Sergio mit Fee durch die Referate
- Termin für nächste Woche wird unter der Woche abgestimmt; Annie macht das